



En avant toute ! Avec joie et optimisme !

Après dix ans de navigation et de quasi-sérénité de 2014 à 2023, notre bateau à vapeur a passé avec succès l'inspection programmée au printemps 2024 selon les exigences de l'Office fédéral des transports. La coque est en parfait état, le pont avant est renouvelé. En début de saison 2024, la machine a causé quelques soucis (voir Trivapor Info No 32), puis le service s'est déroulé normalement. Cet hiver, des travaux d'entretien ont notamment concerné la chaudière. Le personnel qualifié de LNM a été fortement mis à contribution. Nous avons aussi la chance de pouvoir compter sur l'entreprise Shiptec de la navigation de Lucerne. Ainsi, nous allons débiter la saison avec joie et optimisme ! Malheureusement, le vapeur ne se rendra toujours pas à Yverdon-les-Bains, la commune n'ayant pas encore donné suite aux travaux proposés par LNM.

En 2025, Trivapor traite avec un nouveau partenaire, M. Peter Voets, directeur LNM qui succède à M. Jean-Luc Rouiller (voir p. 2). Nous souhaitons à M. Voets une cordiale bienvenue et à M. Rouiller une bonne retraite.

A l'interne, il y a aussi du changement ! Ayant été élu brillamment au Conseil communal de Neuchâtel, notre président de la Fondation, M. Jonathan Gretillat, a été remplacé par M. Valentin Botteron (voir p. 3). M. Yves Muller, ancien responsable technique des bateaux CGN (Léman) quitte le comité. Il a grandement participé à la reconstruction du *Neuchâtel*; nous le remercions chaleureusement. La nouvelle secrétaire est Mme Marlène Lanthemann, alors que le soussigné conserve quelques tâches annexes.

Sous le titre « Sauvetage de la machine à vapeur du *Neuchâtel* », le studio neuchâtelois « TV-Découverte » a produit un film de 55 minutes où notre machiniste Petzi (Pierre Kuert) témoigne de ses qualités de pédagogue ! Le film peut être visionné sur YouTube ou sur le site de Trivapor.

Autre film merveilleux sur YouTube : « Most Beautiful Steamships of the World », 23 minutes, de Gianni Volonterio. C'est un inventaire mondial de bateaux à vapeur où le *Neuchâtel*, arrivant à Yverdon, fait entendre le sifflet strident du défunt *Major Davel* qui a servi de dépannage – grâce au Musée du Léman – jusqu'à la redécouverte du sifflet d'origine.

Rendez-vous à tous nos membres **samedi 14 juin à Faoug pour notre assemblée générale**. Accès gratuit depuis Neuchâtel par notre bateau à vapeur, cela à titre de privilège et de reconnaissance à l'égard de ceux qui s'engagent à préserver ce témoin particulier de notre patrimoine, le bateau à vapeur *Neuchâtel*.

A tous nos membres et sympathisants, nous souhaitons un bel été plein de merveilleuses croisières à bord du *Neuchâtel* et des autres bateaux de nos différents lacs.

Sébastien Jacobi

